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商品种类增加，售卖方式多样

市场升级改造，环境明显改善

许昌花鸟鱼虫市场的变迁（下）

市场升级，见证城市发展
□ 记者 张辉 万誉

（269）

2013年，因城市建设需要，兆丰花鸟鱼市
场整体向西迁移到现在的位置，经营环境得到
极大改善，商品种类不断丰富，市场规模也从
5700平方米增加到10000平方米。

近年来，随着市民生活水平的提高和城市
框架的拉大，综合性花鸟鱼虫市场呼之欲出。
目前，我市东城区新建的两家花鸟鱼虫市场主
体建筑已初现雏形，正在对外招商。不久的将
来，综合性花鸟鱼虫市场将会带给市民全新
的体验。

温度适宜、绿植遍地、鲜花盛开、
鱼儿游弋……在兆丰花鸟鱼市场，人
们 的 脚 步 往 往 会 不 由 自 主 地 慢 下
来，眼睛也会自觉地从手机屏幕上
移开。“妈妈，这儿好看的东西太多
了，我们再逛一圈儿吧！”5 月 7 日，
在兆丰花鸟鱼市场 5 号门附近，一个
身穿白色纱裙的小姑娘拉着妈妈的
手不愿离开。

然而，2013 年前的兆丰花鸟鱼
市场并不是这样的。“2004 年，由于
资金等条件限制，我们建设的是简
易塑料大棚，内部温度不可自由调
节，设施较为简陋。”贾彪说，2013
年，由于城市建设的需要，兆丰花
鸟鱼市场需要向西迁移几百米，他
们决定趁此机会对市场进行升级
改造。

“我们投资近 1000 万元，按照
当时的最高标准建起了如今的阳
光花房，市场面积也从当初的 5700
平方米增至 10000 平方米。”贾彪
说，“新建的阳光花房通过电脑控
温系统，可以自动调节室内温度，
冬暖夏凉。”

对市场环境改善感受最深的

莫过于商户。“2004 年，市
场一建好，我就在这里卖
花卉了。2013 年，我将摊
位搬到现在的市场。”今年 38 岁的
张利红从事花木销售 16 年，她经历
了新旧市场环境的变化，“老市场
夏天闷热，如同蒸笼，冬天寒冷难
耐，我们不得不靠煤炉取暖。最让
人感到难受的是，冬春季节，由于棚
内昼夜温差大，一些不耐寒的花卉
被冻死了。这无形中限制了商户售
卖花卉的种类。新市场冬暖夏凉，
以前的问题都不存在了。”

卖鱼和渔具的商户孔佳丽对改
造后的市场同样赞不绝口。“环境好
了，鱼生病少了，客流量增加了，我
们的腰包也鼓了。”当日，孔佳丽笑
着说。

新市场的良好环境和完善设施
吸引很多商户入驻，对新市场建好
后“一摊难求”的情形，贾彪记忆犹
新。“当时，只要有人说退掉摊位，后
面就会有人接手。有个商户实在找
不到摊位，就在厕所隔壁支了个摊
儿。”贾彪说。

冬 天 温 暖 如 春 ，夏 天 凉 爽 宜
人，环境的改善为花卉、虫鱼等品
类的增加创造了条件。兆丰花鸟
鱼市场内，红色的三角梅、多彩的
小雏菊、黄色的玫瑰等花卉令人目
不暇接。

“20 世纪初，市场中常见的是
价 格 不 高 的 金 边 吊 兰 、绿 萝 等 绿
植 ，很 少 能 看 到 盛 开 的 鲜 花 。 现
在，市民在这里一年四季都能买到
花。”当日，50 岁的胡军霞边打理一
棵幸福树边说，“人们的生活越来
越好，对美的欣赏水平也在不断提
高。如今，许多偏远乡村的人在儿
女结婚或装修新房时，也会选购一
些鲜花和绿植。”

时代的发展推动了植物新品

种的出现。“比如，千年木就是最
近两年出现的植物，因独特的外
形和易于养护而备受年轻人的喜
爱。”张利红说，“此外，二层翠兰
也很受年轻人欢迎。现在年轻人
居住的多是小户型，它的枝叶分
上下两层，不会占用太大空间。”

离胡军霞摊位不远的地方，
商 户 王 银 涛 正 在 整 理 鲜 切 花 。

“2015 年，我从郑州回到家乡卖鲜
切花。这些年，我最大的感受是接
受鲜切花的人越来越多，除了年轻
人 外 ，还 会 有 老 年 人 前 来 购 买 鲜
花。我批发的鲜花种类越来越多，
档次也越来越高。”王银涛说，“起
初 ，市 场 售 卖 鲜 切 花 的 摊 位 并 不
多，现在已经增加到 4家。”

随着城市框架的拉大和人们
生活水平的提高，市民对高质量精
神文化生活的追求越来越迫切，不
再满足单纯购买花鸟鱼虫等，综合
性市场呼之欲出。记者了解到，今
年，金恒铭花鸟鱼虫市场和东昇·
花卉公园两家大型综合性花鸟鱼
虫市场将开业。与传统花鸟鱼虫
市场不同的是，它不再仅是花鸟鱼
虫、文书字画买卖的场所，还设置
有文化交流、休闲娱乐等配套专
区。

5 月 8 日，记者在许州北路与
新东街东北角看到，东昇·花卉公
园主体建筑已经完工，几名工人正
在园内进行最后的收尾工作。“东
昇·花 卉 公 园 共 有 五 层 ，总 面 积
20000 平方米。建好后，市民不但
能在三、四、五层购买花鸟鱼虫，还
可以参加花卉主题的文化交流活
动。一、二层则是儿童游园区和餐

饮区，可满足市民购买花卉、休
闲娱乐的需求。”东昇·花卉公园
招商负责人王森伟说，市场内装
有中央空调，可保证四季恒温且
Wi-Fi全覆盖。目前，东昇·花卉
公园正在招商，预计 7 月商户可
以进场，10 月开始对外营业。此
外，在东城区花都大道与中原路
交 叉 口 附 近 ，14000 平 方 米 的 金
恒铭花鸟鱼虫市场也已建好。

对于这两家花鸟鱼虫综合性
市场，市民充满期待。“东城区终
于有花鸟鱼虫市场了，以后买花
再也不用从城市东南角跑到西北
角了。”家住恒达·长城花园小区
的王女士说。

从马路市场、专业市场再到
综合性市场，花鸟鱼虫市场的变
化从一个侧面反映出市民生活水
平的提高，见证着城市的快速发
展。

综合性花鸟鱼虫市场，将于今年开业

兆丰花鸟鱼市场里还有售
卖 花 架 、字 画 和 玉 石 的 摊 位 。

“2017 年 7 月，我把店从南站附
近搬到这里，从事玉石加工和售
卖业务。离家近、客流量大、环
境好是我选择这里的原因。”一
家玉石店店主王红雨说。

除了花鸟鱼品种的增加、更
多外延相关商品店铺的入驻外，
店 铺 的 售 卖 方 式 也 发 生 着 变
化。

“每当鲜切花空运回来时，
我都会拍一些图片和视频发到
微信朋友圈，方便老客户选购。”
王银涛说。除了微信朋友圈外，
一些商户还会选择用小视频宣
传自己的产品。“我经常在抖音
上发新进鱼缸的图片，吸引了不

少客户点赞、购买。”售卖品牌鱼
缸的郑磊说。

此外，还有一些商户正从卖
商品向卖服务转变。“我做假山
盆景生意近 20 年，目前已经成
立了公司。以前只是将产品做
出来，等待顾客购买。现在，我
们会根据客户需求，对产品进行
设计、加工。客户的范围也从许
昌 扩 大 到 周 边 的 郑 州 、周 口 等
地。”兆丰花鸟鱼市场的商户吴
利娟说。

“有些客户购买的绿植出现
掉叶、生虫等情况，我也会帮他
们代养一段时间，等绿植状况恢
复了再送还他们。你看，这盆小
叶榆树就是顾客前几天带过来
让我代养的。”张利红说。

位于许州北路与新东街东北角的东昇·花卉公园主体建筑
已经完工。记者 张辉摄


